



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN CONTROL

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 20 de Octubre de 2021

(*) Documento provisional.
Solo el discurso pronunciado es válido.
La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

CORREO ELECTRÓNICO

prensa@comunicacion.presidencia.gob.es

COMPLEJO DE LA MONCLOA
28071 - MADRID
TEL: 91 321 40 98 / 41 98

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado Pablo Casado del Grupo Partido Popular.

Sr.Casado: Señor Sánchez, dice que no deja a nadie atrás, pero no está dejando a nadie en pie. Sube la cotización de autónomos un 20%, los combustibles un 30, la luz un 300%. Y ahora dicen que va a poner peajes en las carreteras. Por cierto, ¿puede confirmar si eso es cierto, aquí?

También deja atrás su promesa de cumplir la Constitución, y ahora quiere reformarla para contentar a los separatistas. ¿Con la que está cayendo en España, usted cree que estamos para referéndum? Ya le digo que no lo permitiremos, porque la Constitución no es el problema, es la solución. Y no hay que reformarla, basta con cumplirla. Si usted se pone del lado de los que la atacan, en vez de quienes la acatamos, se le cae la careta de socialdemócrata moderado que ya no se cree nadie.

Por qué este fin de semana ha vuelto a dejar atrás su coherencia también. Después de tres años de gobierno, lo único que tiene que ofrecer para el futuro de España es derogar la reforma laboral, que ha usado para los ERTE, derogar la Ley de Seguridad Ciudadana, que ha usado para expulsar a miles de inmigrantes, y abolir la prostitución.

Pero, ¿verdaderamente señor Sánchez, usted cree que estamos aquí para hablar de la prostitución? Con las subvenciones del PSOE andaluz gastadas en burdeles, con los escándalos tapados de las menores tuteladas de Baleares y de Valencia. Y con todo esto, díganos usted si, aun así, mantiene que no deja a nadie atrás.

Presidente: Muchas gracias, señora Presidenta. Señoría, gracias de nuevo por su siempre constructiva aportación al debate parlamentario.

Decirle que el Gobierno de España trabaja precisamente por una recuperación económica justa. Le voy a dar dos datos. Fíjese, en el año 2019 fue cuando la afiliación a la Seguridad Social superó los 19 millones y medio de trabajadores y trabajadoras. Es decir, se tardaron 12 años, señoría, 12 años desde 2008 en lograr los mismos niveles de afiliación que se tenían antes de la crisis financiera.

Con la crisis de la COVID hemos logrado recuperar los niveles de empleo previos a la pandemia en tan solo un año y medio. Reconózcame que esta es una recuperación al menos más... (aplausos)

Y en segundo lugar, señor Casado, queremos que sea una recuperación económica más justa, más justa, que llegue a todos. Lo he dicho en muchas ocasiones. Si la pandemia ha afectado a todos, tiene que llegar a todas las capas de la sociedad y a todos los territorios.

Y en ese sentido, creo que también es un logro de este gobierno y, por tanto, de esta democracia, el que hayamos podido consolidar un pilar, el ingreso mínimo vital, que está hoy beneficiando a 800.000 personas, a 800.000 compatriotas, entre ellos



más de 350.000 niños y niñas, para frenar y reducir una de las pobrezas más lacerantes que es la pobreza infantil.

Sr. Casado: Con Bildu no vamos a pactar. Si quiere, lo digo cinco veces o veinte. Esa pregunta ofende. Con Bildu no se acuerda nada. Usted dijo esto en campaña, señor Sánchez, ¿por qué nos engañó?

Usted también ha dejado atrás a las víctimas del terrorismo al acercar a un centenar de etarras con delitos de sangre. No se puede pactar y blanquear para seguir en el poder a los que justifican el asesinato de 850 inocentes. Como le dijo Múgica, es mejor perder votos que perder el alma.

A ETA la derrotaron las fuerzas policiales y el Poder Judicial, no las cesiones de Zapatero a Otegi. Y Otegi no es un hombre de paz, es un terrorista que secuestró a nuestro compañero Javier Rupérez, y que intentó asesinar a nuestro compañero, y ponente de la Constitución, Gabriel Cisneros.

¿Va usted a sacar de la cárcel a 200 terroristas para que le apoyen los presupuestos, como ayer ha dicho Otegi? Responda, ¿sí o no?

¿Y usted defiende lo que han dicho del señor Felipe González antes de ayer? Responda, ¿sí o no? Dígaselo a la señora Mertxe Aizpurúa, condenada por enaltecimiento al terrorismo.

Lo que tienen que hacer sus socios es condenar a ETA, acabar con los homenajes a criminales y colaborar con la justicia para esclarecer 300 asesinatos. Y usted lo que tiene que hacer es romper con Bildu hoy mismo. A ellos, no les debemos nada. A las víctimas del terrorismo les debemos todo. Memoria, dignidad, verdad y justicia.

Presidente: Gracias, señora Presidenta. Señoría, respondiendo a su pregunta, es un no rotundo, un no rotundo.

Fíjese, nosotros no hemos utilizado nunca, nunca, el terrorismo cuando existía ETA. Y no vamos a utilizar nunca el terrorismo, ahora que no existe ETA, 10 años después del fin de la violencia.

Y le diré una cosa, señoría. Celebramos, celebramos el décimo aniversario del fin de la violencia y, como usted bien ha dicho, es un éxito y una victoria de la democracia, de la democracia española.

Es cierto que hubo un presidente socialista entonces, Zapatero, un lehendakari socialista, Patxi López, y un ministro del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba. Pero es un éxito de todos, también de ustedes. Y por eso, por eso, señoría, no entiendo cómo la derecha no siente esto como una victoria. Y siempre trasladan una visión amarga de uno de los grandes logros de la democracia española, como es el fin para siempre del terrorismo etarra.

En todo caso, le diré que, el simplemente el hecho de que usted lo plantee, me llena de dolor. Porque, señoría, usted sabe perfectamente cómo funciona el Estado social y democrático de Derecho en España. Y lo que impera es el imperio de la ley.

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado Santiago Abascal del Grupo Parlamentario VOX

Sr. Abascal: Señor Sánchez, no puede haber barrios ni calles seguras si no hay fronteras seguras ¿Usted sabe lo que ha pasado en España las últimas semanas? ¿Sabe usted que algunos de los yihadistas detenidos en Barcelona que pretendía atacar en nuestro país, habían entrado en patera ilegalmente? ¿Sabe usted que un guardia civil le acaban de rajar la cara con un garfio en la frontera de Melilla? Un inmigrante ilegal. ¿Sabe usted que un policía nacional ha sido pateado y enviado al hospital en Zaragoza sin que ni siquiera se atreviera a defenderse por si acaso le organizaban ustedes un juicio mediático? ¿Sabe usted que ha habido un atentado yihadista en Murcia? señor Sánchez, porque no ha hablado de ello. ¿Sabe usted que el terrorista que el asesino había sido un exmena? Sabe usted, señor Sánchez, que hay grupos de menas organizados acudiendo a zonas de ocio de jóvenes donde estarán también sus hijos con una violencia extrema, con atracos, con cuchilladas y con agresiones sexuales? ¿Sabe usted qué es lo que ocurre cuando el foco mediático se aleja de estos casos? Que los agresores, que los delincuentes, si es que han sido detenidos, ya están en la calle, que los delincuentes ya están de nuevo cometiendo delitos, que es probablemente lo mismo que pasará con el agresor de Zaragoza, si es que finalmente es detenido, porque ya sabemos que aquí a los que patean a los policías se les premia ¿Y saben ustedes quiénes son los culpables de lo que está ocurriendo? Mire, señor Sánchez los culpables son los que les llaman a España. Los culpables son los que les pagan las ayudas que no llegan a los españoles. Los culpables son los que hacen las leyes de la impunidad. Los culpables son los que dejan a los policías indefensos en España. Los culpables se sientan en este banco azul junto a usted y le flanquean a usted en todos estos escaños. Porque se han convertido ustedes en el flautista de Hamelín que convoca a la inmigración ilegal, que les llama a España y que importa delincuencia y que genera inseguridad en nuestros barrios. Han llegado, según los datos del gobierno, del bulo 31.000 solo el año pasado. Serán muchos más y con sus políticas acabarán llegando todavía más.

Presidente: Señorías, en fin, yo no sé si crispar, fracturar, dividir, confrontar, odiar es para usted patriotismo. Ojalá fuese la mitad de patriota de lo que reclama al resto de sus señorías. Pero le diré, vamos a analizar los datos oficiales, señoría. Los datos son que en el primer trimestre de 2021 la tasa de criminalidad general es la más baja de la serie histórica. Y eso es precisamente porque este Gobierno está apostando por la seguridad de los españoles y españolas, la seguridad pública. Aquello que decía el entonces delegado del Gobierno de que la seguridad para quien se la pague mírelo en la bancada de la derecha, no en esta bancada que apuesta por la seguridad pública.

En 2021 los hurtos se han reducido en un 38,3%, los robos con fuerza en domicilios un 32,8 %, la sustracción de vehículos un 30,5% comparado lógicamente con el año



2019 no el año 2020, como consecuencia de la pandemia, como todos bien sabemos. ¿Esto significa que existe riesgo cero? no, ¿Que nos ocupamos por la seguridad y la serenidad de nuestros compatriotas? Sí. Y esto tiene mucho que ver, señoría, con lo que ha hecho el Gobierno durante estos últimos tres años. Simplemente algunas cifras, porque esto es el resultado. Esta caída a niveles históricamente bajos de la tasa de criminalidad tiene mucho que ver, por ejemplo, con el aumento de números de policías y de guardias civiles en 10.000 efectivos. Para que se haga una idea, desde que llegamos al gobierno, prácticamente son los mismos que se perdieron cuando gobernaba la derecha, que congeló precisamente las tasas de reposición. Es decir, que en tan solo tres años el gobierno, el gobierno socialdemócrata, señoría, lo que ha hecho ha sido recuperar casi lo que la derecha destruyó en siete años.

También le diré que este gobierno no solamente ha aumentado los recursos, sino que también ha propiciado una mayor dignidad salarial a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado.

El salario medio ha aumentado un 20% para las policías y los guardias civiles el año pasado, y este gobierno también está facilitando una dignidad laboral a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado. Aprobó un Plan de Infraestructuras 2019-2024, dotado con 600 millones de euros a lo largo de siete años para la reforma y la construcción de comisarías y cuarteles. Ahí están los datos y aquí están los hechos, señoría.

Sr. Abascal: Señor Sánchez, yo no espero que usted haga nada bueno como presidente del Gobierno, no le pido que como presidente del Gobierno se ponga en la piel de los españoles que padecen la inseguridad. Le pido que como padre que es usted, se ponga en la piel de esos padres que tendrán que recibir en sus casas a su hijo con una cuchillada en el cuello, o a su hija violada por aquellos a los que ustedes llaman, a los que ustedes mantienen. Eso es lo que le pido que usted hable como padre.

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado Tomás Guitarte, del Grupo Parlamentario Mixto.

Sr. Guitarte: Señor Presidente, en enero de 2020 firmamos un acuerdo que facilitaba la formación del Gobierno. Lo hicimos desde el convencimiento de que formar gobierno era una necesidad inaplazable para el conjunto de un país con dos elecciones generales en seis meses. Y para nosotros, la España vaciada era urgente ante el retraso del Estado en escuchar sus necesidades y atender las demandas. Hemos optado en este tiempo por el consenso y el acuerdo. Apostamos por una posición crítica constructiva, con propuestas en el Parlamento y en cada reunión con los ministerios. Honestamente, se puede decir que nosotros hemos cumplido de manera holgada.

Ahora, también nos gustaría poder decir que ustedes han cumplido en el mismo grado sin detraer inversiones necesarias. Para cumplir su parte del acuerdo necesitamos mayor voluntad política, superar enunciados y pasar a los presupuestos

con cantidades suficientes para cada proyecto, cumpliendo los plazos y una posterior eficiente ejecución de todas las partidas.

Señor Presidente, ¿En qué medida cumple el proyecto de Presupuestos Generales del Estado para el 2022 con los puntos del acuerdo de investidura firmado entre PSOE y Teruel Existe?

Presidente: Creo que tanto los presupuestos del 21 como los presupuestos del 22, como la orientación que está dando el Gobierno de España a la cuestión del reto demográfico, es rotunda, rotundo.

Fíjese que algunas veces me llevo las críticas de alguna presidenta, en este caso de Comunidad Autónoma, por hacer una apuesta decidida y firme por la descentralización.

Lo estamos haciendo precisamente en la ubicación de nuevas sedes, de distintas instituciones en Soria, en León, en Ponferrada, revitalizando el proyecto de ciudad que precisamente la derecha cuando gobernaba, pues abandonó.

¿Qué es lo que quiero decir con esto? Que nosotros tenemos una mirada no solamente de cohesión social, sino también de cohesión territorial a todos y cada uno de los proyectos políticos que ponemos en marcha.

Los fondos europeos, por ejemplo, tienen esa condición de esa perspectiva de cohesión territorial, para que precisamente esa reindustrialización y por tanto creación de oportunidades sean todos los territorios y no se concentre solamente en algunos.

Y en ese sentido, decirle que desde luego en los Presupuestos Generales del Estado para el año 2022 que se van a tramitar, esperemos durante las próximas semanas y meses en este Parlamento, cuenta con cifras, por ejemplo, simplemente le cito una 4.200 millones de euros para el plan de 130 medidas frente al reto demográfico que aprobamos en la última Conferencia de Presidentes en la ciudad de Salamanca. Con lo cual lo único que le puedo decir es que este gobierno cree firmemente y tiene una apuesta rotunda por el reto demográfico y por la cohesión territorial.

Sr Guitarte: Señor presidente, a pesar de estas cifras, los 4.200 millones están, pero realmente es discutible que se puedan adjudicar todos ellos el reto demográfico. Pero aun así, pese a esas cifras, hemos detectado aspectos muy interesantes, como por ejemplo las ayudas al funcionamiento de empresas que aparecen en una disposición adicional. Pero ahora eso exige desarrollo, entusiasmo, dotación económica que ilumine un horizonte esperanzador para las provincias de Soria, de Teruel, de Cuenca y todas las zonas despobladas. En los aspectos técnicos de infraestructuras hemos venido recalcando que el problema por ejemplo de la provincia de Teruel radica en su aislamiento y en haber quedado alejado de todos los dos ejes de comunicación bajo pretextos técnicos o ambientales que no son verdaderamente impedimento el estudio por ejemplo, sobre la A40 no avanza



como debiera, mientras disuelves su objetivo de trazar una autovía que respete el medio ambiente para quedarse convertida en una mera carretera nacional. Hay que incrementar las partidas del Plan Director de la línea ferroviaria Valencia, Teruel, Zaragoza para que pueda ir más rápido. A pesar de la asignación presupuestaria por ejemplo, la autovía a A25 entre Alcolea y Monreal del Campo no se acaba de licitar, lo mismo que pasa con la A24 entre Calatayud y Campos Romanos. Hay que darle un paso decisivo a la A68, donde estaban anunciados partidas que ahora se prolongan y justificadamente alargan los plazos. Igualmente, en el corredor Cantábrico Mediterráneo está pendiente de que se aprueben los estudios informativos de los tramos Teruel Zaragoza y Teruel Valencia.

Si estos puntos no se subsanan con el trámite de enmiendas, no se va a poder decir que.

Presidente: Agradezco mucho su tono, simplemente decirle que nosotros, sin duda alguna, vamos a escuchar atentamente sus enmiendas, que la Ley de Presupuestos recoge una disposición adicional final por la que el Gobierno se compromete a establecer y cito textualmente las vías para el máximo aprovechamiento de las posibilidades de ayuda existente para las zonas con una densidad de población muy baja. En concreto, aquellas con una densidad de población inferior a 12,5 habitantes. Cierro comillas. Creo que esto es lo que tenemos que desarrollar y a lo cual usted ha hecho antes referencia.

Y en tercer lugar, muy rápidamente se contemplan distintas partidas de inversión y transferencias 73,75 millones de euros en inversiones en la provincia de Teruel. 30 millones de euros para proyectos de inversión en la provincia de Teruel.

Y en cuanto se culmine el proceso de audiencia pública y tengamos los informes preceptivos, como usted sabe, se lanzará el concurso de concesión de Capacidad de acceso al Nudo de Andorra, que permitirá la instalación de una nueva generación de energía eléctrica renovable que impulse la recuperación económica y social de la zona. Tras el cierre de la central térmica. Será el primer convenio de transición justa en desarrollarse en la provincia de Teruel.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)